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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Projeto de Lei Complementar (PLP) 
11/23, do deputado Kim Kataguiri (União-SP), 
proíbe o Brasil de adotar moeda comum com 
outros países ou organismos internacionais. A 
proposta tramita na Câmara dos Deputados.

Recentemente, a imprensa noticiou que 
Brasil e Argentina estavam discutindo a criação 
de uma moeda comum do Mercosul durante a 
visita do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
ao país. Para Kataguiri, o governo age de forma 
ideológica e sem embasamento técnico.

Tempo litúrgico de preparação para a Páscoa, 
a Quaresma começa nesta Quarta-feira de Cinzas 
(22). Na Catedral Metropolitana Nossa Senhora 
Aparecida, às 7h, o arcebispo Metropolitano de 
Montes Claros, dom José Carlos de Souza Cam-
pos presidirá missa com o rito de imposição das 
cinzas. A celebração também marca a abertura da 
Campanha da Fraternidade 2023, que tem como 
tema “Fraternidade e Fome” e o lema “Dai-lhes 
vós mesmos de comer” (Mt 14,16). 

Sindicato de Janaúba 
repudia à tentativa de 
invasões de fazendas no 
município

DIVULGAÇÃO

Projeto veta adoção de 
moeda única com outros 
países

Igreja celebra 
início da Quaresma e 
lança Campanha da 
Fraternidade, em Moc
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AGRONEGÓCIO 4

PMP/ DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Desfile de blocos, shows com muito arro-
cha, axé e bregadeira romântica fizeram a noite 
desta segunda-feira (20/02), do Pirafolia 2023, 
tornar-se inesquecível para os milhares de foli-
ões, que abarrotaram a Praça de Eventos, como 
também para os artistas que fecharam o quarto 
dia de festividades momescas em Pirapora. 

Baianeiros e MC Rogerinho tornam noite de 
2ª feira inesquecível em Pirapora

Programa visa acabar com a fila das 
eletivas e agilizar o diagnóstico de 
dengue e chikungunya em Moc
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O Pesquisadores da Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária de Minas Gerais (Epamig) têm desen-
volvido estudos para avaliar os potenciais de 
crescimento e produção de frutas vermelhas em 
regiões quentes do estado, como o Norte de Mi-
nas, com o intuito de levar tecnologias e conheci-
mentos aos agricultores interessados em diversi-
ficar a produção. 

Epamig avança em pesquisas sobre cultivo de 
frutas vermelhas no Norte de Minas

Entidade que fazia cobrança indevida 
no NM tem contrato em três estados

O prefeito de Montes Claros publicou o Decreto Municipal nº 4.508, instituindo um grande Programa Municipal, denomi-
nado “Saúde aos Montes”. A iniciativa, que busca uma grande melhoria para a saúde do povo de Montes Claros, vai permitir 
grandes avanços na área da Saúde. 
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REGIONAL 5

POLÍTICA 3

A Folha de São Paulo apurou que a Ceapa executa contratos públicos de, ao menos, R$10,5 milhões, 
em Minas Gerais, Maranhão e Alagoas. A Central das Associações de Agricultura Familiar (Ceapa), enti-
dade privada sem fins lucrativos com sede em Alagoas, que cobrava dos moradores de Coração de Jesus 
para participar do Programa Cisternas, do governo federal, executa contratos públicos em três estados. 
O deputado Arlen Santiago, que foi prefeito de Coração de Jesus afirmou que essa é uma situação 
grave e que precisa ser investigada pelos órgãos competentes.

POLÍTICA 3
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Qual a importância de uma startup ter a ajuda 
de uma aceleradora independente?

Feliz Ano Novo

Devolver imposto para quem ganha 
até 5 mil, é viável! (Parte 2)

O ator Bruce Willis encara um novo desafio 
clínico: a demência frontotemporal

Um cenário com tantas tecno-
logias, mercados a serem explora-
dos e desafios a serem resolvidos 
é um prato cheio para a inovação, 
e é por isso que startups das mais 
variadas especializações têm sur-
gido a cada dia. Segundo o “Mape-
amento do Ecossistema Brasileiro 
de Startups 2022”, realizado pela 
Associação Brasileira de Startups 
(Abstartups), 45,8% das startups 
foram fundadas a partir de 2020 
e 52% estão em fase de tração ou 
escala.  

Porém, os desafios de empre-
ender são muitos, como a insta-
bilidade econômica e a própria 
concorrência em um mercado 
que exige constante transforma-
ção. Cada vez mais uma excelente 
ideia não é suficiente para man-
ter um negócio de pé, ou seja, é 
preciso acrescentar elementos 
como: conhecimento de mer-
cado, capacidade de absorver e 
aplicar aprendizados, aprender 

com erros e acertos dos outros, 
networking, gestão financeira, en-
tre outros.  

Mas como obter tudo isso, 
principalmente quem está no iní-
cio da jornada empreendedora? A 
resposta pode estar em uma ace-
leradora independente que tenha 
experiência comprovada, e que 
além de investimento financei-
ro, disponibilize conhecimento, 
como uma caixa de ferramentas, 
para suprir as necessidades du-
rante toda a jornada empreende-
dora da startup.

Uma aceleradora independen-
te se caracteriza por não ter vín-
culo com nenhuma corporação 
e assim, o financiamento vem do 
grupo de investidores-anjo, que 
são também mentores. O alinha-
mento é perfeito, pois o inves-
tidor/mentor só vai ter retorno 
financeiro se a startup tiver suces-
so. Outra vantagem é a velocidade 
de decisão e flexibilidade de tese, 

pois este tipo de aceleradora não 
está vinculada com nenhuma tese 
ou agenda corporativa.

Inúmeras startups acabando 
falindo por não conseguirem 
superar problemas que muitos 
outros já enfrentaram, o que 
mostra a importância de sempre 
estarem absorvendo conhecimen-
to e experiências com quem tem 
expertise para ajudar. A jornada 
empreendedora é árdua, mas ter 
um parceiro que apresente as 
melhores fontes de conhecimen-
to, principalmente prático, faz a 
diferença e torna o caminho um 
pouco mais leve.

Posso concluir assim, que a 
base do sucesso de uma startup 
não é apenas uma ideia brilhan-
te, mas também o conhecimento 
sobre as áreas que envolvem um 
negócio. Assim, é fundamental ter 
parceiros que vestem a camisa do 
projeto, contribuindo para uma 
evolução segura e inteligente.  

Antes de mais nada, precisamos 
nos situar em relação ao resto do 
mundo. Vivemos em um País sem 
terremoto, tsunamis ou qualquer 
outra grande catástrofe ambien-
tal. Só em termos de território 
temos  mais de 8,5 milhões de qui-
lômetros quadrados de extensão 
(8.515.759,090 km2) o que nos tor-
na o quinto maior País do mundo, 
nos dando uma extensão territorial 
privilegiada.

Sabemos ainda que o Brasil pos-
sui grandes pesquisadores na área 
de produção de alimentos e que 
o investimento em ciência e novas 
técnicas de cultivo e manejo, ao lon-

go das últimas décadas,  ajudaram 
a posicionar o Brasil entre as po-
tências mundiais produtoras de ali-
mentos. Em 2022, o País registrou 
marcos importantes no agro: foi o 
maior exportador mundial de soja 
do planeta (98 milhões de tonela-
das); terceiro maior produtor de 
milho e feijão (110 milhões e 3 mi-
lhões de toneladas, respectivamen-
te); mais de um terço da produção 
mundial de açúcar é gerado aqui, 
liderança absoluta no produto; e o 
maior volume de carne bovina ex-
portada do mundo saiu daqui (2,3 
milhões de toneladas).

Com esses números postos, po-

demos dispensar os velhos jargões 
como “não há crise que resista 
ao trabalho” ou “em toda a crise 
há uma oportunidade” e outros 
no gênero. O que pretendemos é 
destacar verdadeiramente nossas 
vantagens competitivas em relação 
a outros produtores mundiais é 
propor um movimento dotado de 
ações anticrise, onde todos pos-
samos trilhar o mesmo caminho – 
o do retorno ao crescimento.

É claro que não depende ape-
nas das nossas ações, mas creio 
que um movimento voltado para 
a positividade e o crescimento, 
sem tanto pessimismo, possa 

ajudar. Se nos fixarmos nas vanta-
gens e tentarmos corrigir os pro-
blemas como reforma tributária, 
reforma administrativa e outros 
privilégios talvez possamos nos 
desenvolver, gerar emprego e vol-
tar a pensar que o Brasil possa ser 
o País do presente e não do futu-
ro, como tantas vezes apregoado.

Já fomos chamados de celeiro 
do mundo, levando em conta a 
nossa capacidade de produção de 
alimentos. O Brasil é o segundo 
maior exportador mundial de ali-
mentos em volume e a nossa in-
dústria manda seus produtos para 
mais de 180 países.

As nossas tempestades são de 
outra natureza e, como tudo na 
vida, vão passar.  Uma certeza 
temos, 2023 vai ser o que fizer-
mos dele. Com as promessas das 
reformas em curso, podemos ter 
esperança de um ano mais pro-
missor. Sabemos ainda que não 
adianta se desesperar e tomar ati-
tudes impensadas para tentar re-
solver os problemas de agora sem 
pensar no futuro. Precisamos nos 
concentrar nos aspectos positivos 
do nosso País, que são muitos.

É preciso que os investimen-
tos voltem para o País deslanchar. 
Precisamos de indústrias fortes, 

que gerem empregos e tragam 
divisas para o País. Precisamos de 
indústrias que impeçam importa-
ções, gerando economia de divi-
sas para o País e dando emprego 
aos brasileiros e não nos países 
de origem das importações.

Sem indústria forte, os empre-
gos não voltarão e continuaremos 
com uma grande legião de desem-
pregados ou subempregados que 
sem consumo interno condena-
rão o País a eterna pobreza.

Continuo a dizer que o melhor 
programa social ainda é o empre-
go. Vamos torcer por 2023.

Logo, a desoneração das ren-
das mais baixas deve ser com-
pensada com a elevação da tri-
butação das altas rendas, pela 
inclusão dos lucros e dividendos 
na tabela de incidência e pela tri-
butação dos lucros remetidos ao 
exterior. O dilema do presidente, 
no entanto, está no fato de que é 
possível ampliar o limite de isen-
ção para R$ 5 mil, com efeitos 
imediatos, mas o aumento da tri-
butação dos mais ricos, só pode 

ser cobrando no próximo ano.
Por outro lado, a desonera-

ção dos trabalhadores com renda 
de até R$ 5 mil não precisa ser 
feita, necessariamente, pela cor-
reção da tabela do Imposto de 
Renda ou pela elevação do limi-
te de isenção. Basta estabelecer 
um dispositivo legal que preveja 
a possibilidade de dedução do 
imposto devido, que pode ser 
feita já na retenção do imposto, 
condicionada ao valor total do 

rendimento de cada contribuin-
te. Assim, todos os trabalhadores 
com rendimentos mensais de até 
R$ 5 mil teriam o imposto cal-
culado retido no contracheque, 
mas imediatamente devolvido. 
O mesmo dispositivo legal deve 
estabelecer que a base de cálculo 
da retenção seja sempre a renda 
já deduzida do desconto simpli-
ficado de 20%, pois este é o mí-
nimo de dedução que todos têm 
direito.  

Essa medida beneficiaria ime-
diatamente cerca de 23 milhões 
de trabalhadores e o seu custo 
seria de aproximadamente R$ 16 
bilhões ao ano ( Valor do imposto 
devido em 2020 por este grupo 
de contribuintes, atualizado até 
dezembro de 2022, pelo IPCA).

Esse valor é muito menor do 
que os R$ 120 bilhões, custo es-
timado para a elevação do limite 
de isenção, e poderia ser muito 
mais facilmente absorvido ou 

compensado com alguma outra 
medida tributária, como um au-
mento temporário da alíquota 
da Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido (CSLL), por exem-
plo. Além disso, não seria nada 
desprezível a injeção destes R$ 
16 bilhões na atividade econômi-
ca, já no primeiro ano do gover-
no.

Obviamente que essa proposta 
não representa uma solução defi-
nitiva para todos os problemas do 

Imposto de Renda, mas anteciparia 
parte dos efeitos que a correção da 
tabela deveria produzir de desone-
rar as rendas mais baixas. A corre-
ção das distorções na tributação da 
renda depende da aprovação de um 
projeto de lei, que redefina a tabela 
de alíquotas e promova a revogação 
da isenção de lucros e dividendos 
distribuídos, criada pela Lei 9.249, 
de 1995, além de outras medidas 
pontuais para coibir planejamentos 
tributários abusivos.

O ator norte-americano Bruce 
Willis, diagnosticado em 2022 
com afasia, sofre com um novo 
desafio: a progressão da doença 
que culmina na forma mais co-
mum de demência para pessoas 
com idade inferior ou igual a 60 
anos.

É a demência frontotemporal, 
uma deficiência que altera a ca-
pacidade cognitiva do indivíduo 
e afeta seu poder de captação e 
manipulação da comunicação, 
agindo diretamente na escassez 
das habilidades cognitivas do ser 
humano.

Com isso, o novo diagnóstico 
reforça e sacramenta a triste in-
terrupção de décadas de sucesso 
de um dos atores mais premiados 
de Hollywood, lembrado por sua 
atuação impecável em filmes, 
como: Duro de Matar.

Uma aposentadoria precoce 

que interrompe a atividade labo-
ral, por conta de um problema de 
saúde. Situação comum nos dias 
atuais. A questão é que a per-
turbação da formulação e com-
preensão da linguagem, caracte-
rística da afasia e da demência, 
mostram que se fará necessária 
a adaptação e ressignificação de 
toda uma vida.

Assim como Bruce, muitas 
pessoas, se encontram neste lu-
gar da “parada”, ou do estacio-
nar sua vida laborativa e social, 
em decorrência dos cuidados 
consigo mesmo. O grande ponto 
aqui é cuidar da saúde e, princi-
palmente, não permitir que uma 
situação como essa afete seu 
emocional.

Uma rede de apoio em casos 
como esse, se faz fundamental, 
para que esse indivíduo que es-
teve ativo ao longo de toda sua 

vida, viveu sob a mira de holofo-
tes e mantinha um alinhamento 
social constante, não entre em 
um estado depressivo, tornan-
do assim, a demência uma porta 
aberta para transtornos ou outras 
neuroses oportunistas.

Toda essa situação hoje viven-
ciada pelo astro, nos faz pensar 
e refletir que em alguns momen-
tos, nosso corpo pode nos parar. 
Nossa mente pode nos parar. É 
preciso ter sabedoria para reco-
nhecer que essa pausa é, extre-
mamente, necessária. Infelizmen-
te, o paciente diagnosticado com 
essa doença, fica debilitado men-
talmente e fisicamente. Perdendo 
suas funções de linguagem e se 
torna, de certa forma, dependen-
do total das pessoas mais próxi-
mas.

Sem dúvida, é um tempo de 
ressignificar nossas forças e per-

ceber que até os fortes (simboli-
zando os personagens interpreta-
dos por Bruce Willis), precisam 
parar.

Ao longo de seus 67 anos de 
muitos trabalhos tornaram esse 
ator “familiar” no cenário cine-
matográfico. Porém, uma lesão 
cerebral que causa um distúrbio 
de linguagem, cala a “persona” 
principal. Mas o grande ponto 
que deve ser observado é que, 
já há algum tempo alguns sinais 
já demonstravam que algo estava 
fora dos eixos, nas gravações rea-
lizadas pelo ator.

O esquecimento das falas, os 
apagões momentâneos e a apa-
tia frente a algumas situações, 
denunciavam um pedido de so-
corro.

Diante desta constatação, res-
salto a importância de “ouvir” 
seu corpo. Dar voz à suas dores 

e aos pequenos sinais de irregu-
laridades, como: dores crônicas, 
alterações de pele ou físicas ines-
peradas, dentre outras anormali-
dades do organismo.

Lembrando da máxima psica-
nalítica de que o corpo fala, cer-
tamente, ele pode estar emitindo 
um alerta para que se tenham 
mais cuidado com a mente e o 
físico.

Somos as nossas histórias, do-
res e alegrias. Estamos em cons-
tante evolução e claro que, a vida 
imediatista, nem sempre nos dei-
xa perceber que a desaceleração é 
necessária. Preservar o emocional 
e valorizar o cuidado com o or-
ganismo e o biológico, são regras 
indispensáveis para que se viva 
cada vez mais e com maior quali-
dade de vida.

Enfim, lamentamos a notícia 
de mais um triste diagnóstico 

para Bruce. Demência é coisa sé-
ria, assim como a afasia e fica a 
tristeza em saber que termos mais 
o ator em novas produções do ci-
nema, por conta de sua condição 
clínica.

Tudo isso nos leva a refletir 
que somos suscetíveis a doenças 
e que estas precisam ser acompa-
nhadas de perto desde os primei-
ros sinais de qualquer sintoma.

Afinal, não existe isenção de 
dor ou invencibilidade para o ser 
humano. Ainda não chegamos 
neste estágio.

Portanto, a grande lição é viver 
a cada dia como se fosse o últi-
mo. Desacelerar. Prestar atenção 
aos detalhes e aos sinais de dese-
quilíbrio que possam estar sendo 
emitidos pelo corpo e pela mente 
são fundamentais na construção 
do bem estar físico e emocional.
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A Folha de São Paulo apurou que a Ceapa executa contratos públicos de, ao menos, A Folha de São Paulo apurou que a Ceapa executa contratos públicos de, ao menos, 
R$10,5 milhões, em Minas Gerais, Maranhão e Alagoas.R$10,5 milhões, em Minas Gerais, Maranhão e Alagoas.

Entidade que fazia cobrança indevida Entidade que fazia cobrança indevida 
no NM tem contrato em três estadosno NM tem contrato em três estados

Projeto veta adoção de moeda única Projeto veta adoção de moeda única 
com outros paísescom outros países

Proposta estabelece regras fiscais para Proposta estabelece regras fiscais para 
período da eleição presidencialperíodo da eleição presidencial

Autor critica proposta de criação de uma 
moeda comum do Mercosul
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O Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 11/23, do deputado Kim Ka-
taguiri (União-SP), proíbe o Brasil 
de adotar moeda comum com ou-
tros países ou organismos inter-
nacionais. A proposta tramita na 
Câmara dos Deputados.

Recentemente, a imprensa noti-
ciou que Brasil e Argentina estavam 
discutindo a criação de uma moeda 
comum do Mercosul durante a vi-
sita do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva ao país. Para Kataguiri, o 

governo age de forma ideológica e 
sem embasamento técnico.

“É uma temeridade querer ins-
tituir uma nova moeda apenas por 
questões de afinidade ideológica, 
sem maior estudo a respeito de via-
bilidade técnica. É necessário que 
o Congresso Nacional aja a fim de 
evitar que o bem-estar econômico 
brasileiro seja colocado em risco 
apenas por conta de uma pauta ra-
dical do governo”, disse.

O projeto também permite ao 

Banco Central emitir moeda de 
circulação estritamente eletrônica 
ou moedas válidas em regiões de-
terminadas do território nacional, 
com o fim de fomentar a economia 
local.

TRAMITAÇÃO

O projeto será despachado para 
análise das comissões permanentes 
e, depois, do Plenário da Câmara. 
(Agência Câmara)

A Central das Associações de 
Agricultura Familiar (Ceapa), en-
tidade privada sem fins lucrativos 
com sede em Alagoas, que cobra-
va dos moradores de Coração de 
Jesus para participar do Programa 
Cisternas, do governo federal, exe-
cuta contratos públicos em três 
estados.

A revelação foi feita pela Folha 
de São Paulo’, em matéria publica-
da na última quinta-feira, 16.

Em Minas Gerais, a entidade foi 
contratada pelo Consórcio Inframi-
nas, após convênio firmado com 

o Ministério da Cidadania à época 
(atualmente chamado de Ministé-
rio de Integração e Desenvolvimen-
to Regional). O contrato, no valor 
R$ 15 milhões, previa a instalação 
de 3.012 cisternas, cujo orçamento 
já incluía todas as despesas relacio-
nadas, em cinco municípios con-
templados, dentre eles Coração de 
Jesus e São João da Lagoa.

No entanto, as famílias bene-
ficiárias do Programa foram infor-
madas que teriam que dar uma 
contrapartida financeira, providen-
ciando areia lavada e um ajudante 

de pedreiro, como condição para 
participar do Programa.

O acordo entre a Ceapa e o 
Consórcio Inframinas não previa 
esse pagamento por parte dos be-
neficiários.

A Folha de São Paulo apurou 
que a contratação ocorreu por 
meio de um edital do qual pode-
riam participar entidades creden-
ciadas no Ministério da Cidadania, 
sendo 10 em Minas Gerais. Em 
contato com quatro entidades mi-
neiras, todas informaram que não 
ouviram falar do edital. Também 

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 8/23 altera a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal (LRF) para 
estabelecer regras na eleição para 
a Presidência da República. O texto 
está em análise na Câmara dos De-

putados.
Ao apresentar a proposta na 

Câmara, o deputado Marangoni 
(União-SP) destacou que se trata 
da reapresentação de iniciativa do 
ex-senador José Serra (SP). “Esse 

projeto tem valor relevante à socie-
dade brasileira, assim reiteramos os 
argumentos”, afirmou Marangoni.

Conforme o texto, no primeiro 
dia útil do segundo trimestre do 
ano da eleição para a presidente da 

Para Kataguiri, governo age de forma ideológica

O deputado Arlen Santiago, que foi prefeito de Coração de Jesus,
 afirma que essa é uma situação precisa ser investigada

Marangoni: “A campanha em 2022 evidenciou 
abusos econômicos pelo governo"

República, o Poder Executivo en-
caminhará ao Congresso Nacional 
um relatório com as perspectivas 
econômicas e fiscais pré-eleitorais.

“Assim, antes do início da cam-
panha, teremos o panorama deta-
lhado da situação fiscal”, explicou 
Marangoni. “A essência é evitar o 
uso de informações incorretas e 
que os gastos públicos sejam au-
mentados de maneira irresponsá-
vel”, afirmou.

“A campanha em 2022 eviden-
ciou abusos econômicos pelo go-
verno de forma exaustiva, sem que 
tivéssemos transparência ou instru-
mentos institucionais para conter 
tal situação”, ressaltou o autor da 
proposta. “É essencial suprir essa 
lacuna legislativa, o que contribuirá 
para o aprimoramento institucional 
do País”, disse.

RELATÓRIO PRÉ-ELEITORAL

A proposta inclui dispositivos 
na LRF para disciplinar a elabora-
ção do relatório de perspectivas 
pré-eleitorais, que deverá conter:

- todos os indicadores do cum-
primento de todas as metas do se-
tor público;

- a atualização das estimativas 
fiscais para o exercício corrente e 
os três seguintes;

- as premissas econômicas para 
o exercício corrente e os três se-
guintes;

- declaração sobre a sensibili-
dade das estimativas às mudanças 
nas premissas;

- declaração atualizada dos ris-
cos, quantificados quando possí-
vel, que possam ter efeito material 
sobre as perspectivas fiscais, in-
cluindo os passivos contingentes;

- os compromissos governa-
mentais ainda não incluídos nas 
estimativas fiscais;

- as negociações governamen-
tais ainda não finalizadas; e

- relatório de cada ministério 
com a projeção do custo para cum-
primento de cada programa até o 
fim do exercício corrente em com-
paração com o Orçamento.

Inspeção do TCU

“Além disso, qualquer nova des-
pesa deverá ser compatível com o 
relatório, sendo que o Congresso, 
a partir da iniciativa de qualquer 
parlamentar, poderá solicitar ins-
peção ao Tribunal de Contas da 
União (TCU) para verificar se, no 
período eleitoral, o governo man-
teve o cumprimento do relatório”, 
realçou Marangoni.

Segundo a proposta, a eventual 
violação dos indicadores constan-
tes do relatório constituirá crime 
de responsabilidade atribuído ao 
presidente da República. A Lei 
1.079/50 prevê como sanções a 
perda do cargo ou, eventualmen-
te, a inabilitação para exercício de 
cargo público e a inelegibilidade 
para cargo político.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despa-
chada para análise das comissões 
permanentes da Câmara. Depois 
será enviada ao Plenário. (Agência 
Câmara)

não há registros na Plataforma Mais 
Brasil de que outras instituições te-
nham disputado o contrato.

A matéria também mostra que 
a entidade alagoana está adminis-
trando o lote 1 de um convênio 
federal que prevê a implementação 
de cisternas no Maranhão. E no 
ano passado, venceu dois editais 
de um consórcio em Alagoas, fruto 
de convênios firmados com o Mi-
nistério da Cidadania nos mesmos 
moldes do consórcio Inframinas.

“Somando os valores que já 
foram pagos, a Ceapa administrou 
pouco mais de R$ 10,5 milhões em 
recursos federais no último ano, 
sem contar verbas estaduais para 
implantação de cisternas”.

DENÚNCIA FOI FEITA EM 
NOVEMBRO

A situação de Coração de Je-
sus foi apresentada em audiência 
pública da Câmara Municipal, em 
novembro de 2022, pelo vereador 
Gleisson Ferreira Leite (conhecido 
como Gleisson Cereais), mas só 
ganhou evidência após matéria da 
Folha de São Paulo, publicada no 
dia 29 de janeiro.

Ele comentou que foi procu-
rado pelas famílias das comunida-
des que estavam com dificuldades 
para arcar com o valor exigido pela 
entidade. Ao ver que se tratava de 
um programa em favor das famílias 
mais pobres, levou o caso para a 
Câmara. “Denunciei esse caso em 
audiência pública no ano passado, 

e até agora ninguém me deu uma 
resposta. É absurdo que a popu-
lação seja prejudicada. O que eu 
quero saber agora é pra quem foi o 
dinheiro do Programa”, completa.

O deputado estadual Arlen San-
tiago, que foi prefeito de Coração 
de Jesus entre os anos de 1993 e 
1995, afirmou que essa é uma situ-
ação grave e que precisa ser investi-
gada pelos órgãos competentes. “É 
inadmissível que famílias tenham 
que pagar para receber benefícios 
que são direitos delas receberem. 
Precisamos saber onde está o di-
nheiro, quem são os responsáveis 
por esse ato e se alguém foi benefi-
ciado nesse processo”, ressalta.

A matéria da Folha de São Pau-
lo, publicada no dia 29 de janei-
ro, revelou que os moradores de 
Coração de Jesus contaram que 
as reuniões, que comunicaram da 
necessidade de uma contrapartida, 
ocorreram entre meados de julho e 
setembro, na presença do prefeito 
Robson Adalberto Mota Dias, e do 
irmão dele, Ronaldo Soares Mota 
Dias, que já foi prefeito de São João 
da Lagoa e Coração de Jesus e é se-
cretário-executivo do Consórcio 
Inframinas. Outro irmão, Carlos 
Alberto Mota Dias, é prefeito hoje 
de São João da Lagoa.

Em resposta à Folha de São Pau-
lo, a Ceapa informou que o valor 
repassado pelo governo federal era 
baixo e que foi acordado que as 
prefeituras arcariam com parte dos 
custos das obras. Como não houve 
essa contribuição, disse que se viu 

obrigada a pedir a participação dos 
beneficiários. Mas que já estavam 
ressarcindo as famílias prejudica-
das.

As prefeituras de Coração de 
Jesus e São João da Lagoa informa-
ram, em nota ao veículo, que esse 
acordo nunca existiu e que eram 
responsáveis apenas por organizar 
as reuniões comunitárias.

Também questionados pela Fo-
lha, o Consórcio Inframinas “afir-
mou que nenhuma cobrança deve-
ria ter sido feita às famílias e que 
tomou conhecimento das ‘supos-
tas irregularidades’ durante visita 
técnica de membros do ministério 
anterior em outubro passado”. Ela 
ainda ressaltou que seus membros 
não participaram das reuniões nas 
quais ocorreram as cobranças.

O atual Ministério responsável 
pela pasta comunicou que “a co-
brança foi ilegal e que a entidade 
será suspensa e poderá ser descre-
denciada, conforme as regras desse 
tipo de convênio federal”.

“O que vemos aqui é um caso 
em que inúmeras famílias foram 
prejudicadas, tanto financeiramen-
te quanto assistencialmente. Se 
os recursos disponibilizados não 
eram suficientes, a empresa deve-
ria ter pedido um termo adicional 
ao Ministério; não cobrado da po-
pulação. Nós não vamos descansar 
até que tudo seja resolvido; que 
os moradores sejam ressarcidos e 
ainda por cima, tenham as cister-
nas instaladas”, afirma o deputado 
Arlen Santiago.



Montes Claros, quarta-feira, 22.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Epamig avança em pesquisas sobre Epamig avança em pesquisas sobre 
cultivo de frutas vermelhas em regiões cultivo de frutas vermelhas em regiões 
de clima quentede clima quente

Conheça a raça Duroc, o “Angus” da Conheça a raça Duroc, o “Angus” da 
suinoculturasuinocultura

Boas para a saúde e para o mercadoBoas para a saúde e para o mercado
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Amora-preta, framboesa e mirtilo fazem sucesso na dieta e podem ajudar no 
combate a doenças como diabetes

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Pesquisadores da Empresa de 
Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig) têm desenvolvido 
estudos para avaliar os potenciais 
de crescimento e produção de fru-
tas vermelhas em regiões quentes 
do estado, com o intuito de levar 
tecnologias e conhecimentos aos 
agricultores interessados em diver-
sificar a produção.

Tradicionalmente considera-
das frutas de clima temperado, a 
amora-preta e a framboesa, por 
exemplo, necessitam de muitas 
horas mensais de frio, ou seja, 
temperaturas abaixo de 7ºC. Mas 
os trabalhos realizados no Campo 
Experimental de Maria da Fé têm 
mostrado que o desempenho des-
sas frutas é muito positivo também 
quando cultivadas em locais quen-
tes.

Segundo o pesquisador da Epa-
mig e coordenador dos trabalhos, 
Emerson Gonçalves, um dos ex-

perimentos mostrou que algumas 
plantas resistiram bem à falta de 
frio e não deixaram de produzir 
frutos. “Conduzimos trabalhos 
com uma variedade de framboesa 
chamada Heritage, dentro de casas 
de vegetação, onde há ausência 
total de frio e as temperaturas po-
dem chegar a 40ºC. A planta apre-
sentou excelentes índices de de-
senvolvimento e observamos que, 
em termos de produção, ela gerou 
tantos frutos quanto os exempla-
res cultivados ao ar livre, na pre-
sença de frio”, relata Emerson.

Além da Heritage, também fo-
ram testadas as variedades de amo-
ra-preta Arapaho, Tupy e Brazos. 
Ao longo de um ano, foram rea-
lizadas avaliações fenológicas em 
que foram medidos o crescimento 
e desenvolvimento das plantas de 
amora-preta e framboesa cultiva-
das em vasos, dentro da casa de ve-
getação. A partir do mês de março, 

a equipe de pesquisadores inicia 
novas avaliações para saber exata-
mente qual tamanho, peso e teor 
de açúcar dos frutos produzidos 
por cada planta, bem como a quan-
tidade produzida em condições de 
cultivo protegido.

A última etapa da pesquisa 
ocorrerá na região Norte de Minas, 
que enfrenta altas temperaturas o 
ano todo. A ideia é inserir mudas de 
variedades de amora-preta e fram-
boesa no Campo Experimental da 
Epamig na região de Jaíba para veri-
ficar se as plantas produzirão frutos 
em condições naturais de muito 
calor. “Ainda não podemos apresen-
tar conclusões oficiais antes desses 
testes no Norte de Minas. Mas, se 
nossa hipótese for confirmada, re-
presentará um enorme avanço para 
a fruticultura e um verdadeiro divi-
sor de águas para a cadeia produ-
tiva de frutas vermelhas”, comenta 
Emerson Gonçalves.

A raça suína Duroc é americana, 
originária da parte Nordeste do país, 
tanto que antigamente se chamava 
de Duroc Jersey. O animal é prove-
niente de fêmeas e machos da cor 
vermelha, de Nova York. O primeiro 
registro da existência deste tipo de 
animal é de 1875.

Os “pais” do Duroc foram ani-
mais importados de Portugal e Espa-
nha e também provenientes da raça 
“Red Berkshires” (nativos do conda-
do de Berk, na Grã-Bretanha), todos 
os animais da cor vermelha.

Atualmente é a raça mais nume-
rosa dos Estados Unidos. Aqui no 
Brasil, a primeira importação ocor-
reu em 1956, através da família gaú-
cha Migliavacca, e já foi considerada 

no passado como a raça estrangeira 
mais importante.

Gilberto da Silva, diretor técnico 
da Associação de Criadores de Suí-
nos do Rio Grande do Sul (Acsurs), 
explica que o auge do Duroc come-
çou com a chamada Guerra do Óleo 
de Soja na década de 50, isso porque 
até então a suinocultura se dedicava 
em grande parte a produção de ba-
nha, conhecida como ouro branco.

Entre a década de 60 e 70, com 
a concorrência do óleo vegetal, os 
suinocultores começaram a comer-
cializar a carne e foi justamente aí 
que esta raça se destacou, uma vez 
que produz uma pequena camada 
de gordura e a carne não tem mar-
moreio, ou seja, não há gordura en-

tremeada no músculo.
Ele é um animal ativo, vigoroso e 

manso quando bem manejado. Por 
ser um animal resistente, apresenta 
menor necessidade de cuidados es-
pecíficos.

MATRIZES - As fêmas Duroc re-
produzem em média nove leitões 
por ninhada e cerca de sete sobrevi-
vem. É um animal precoce, atingin-
do o peso de abate entre 130 e 140 
dias, com rendimento de carcaça 
entre 75% e 78% de carcaça.

Características da raça Peso Aos 
seis meses o peso do animal oscila 
entre 70 e 90 quilos, podendo che-
gar à fase adulta com 270 quilos no 
caso dos machos e 225 quilos nas 

De acordo com o pesquisador 
da Epamig, frutas vermelhas po-
dem trazer inúmeros benefícios 
para a saúde por atuarem na pre-
venção de doenças como diabetes, 
arteriosclerose, infecções e até al-
guns tipos de câncer. “São frutas 
antioxidantes que possuem altas 
taxas de Vitamina C, auxiliam na 
regulação hormonal e podem aju-
dar a evitar várias doenças cardio-

vasculares”.
Outro fator importante ligado 

à cadeia das frutas vermelhas é o 
seu forte apelo comercial, pois po-
dem ser vendidas de diversas for-
mas: congeladas, in natura, para 
processamento ou para confecção 
de geleias, bolos e tortas. “As fru-
tas vermelhas são produtos extre-
mamente rentáveis e representam 
uma ótima opção para o pequeno 

produtor que está em busca de di-
versificar sua produção”, comple-
menta Emerson Gonçalves.

Foi pensando nisso que Luiz 
Antônio Mendes iniciou a produ-
ção de amoras Tupy e framboesas 
Heritage em Maria da Fé, em 2017. 
Sua propriedade conta com apro-
ximadamente 20 mil pés e pro-
duz cerca de 2 a 3 mil quilos de 
frutos anualmente. Ele procurou 

a Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) e a Epa-
mig para obter informações sobre 
o cultivo e o manejo das plantas 
no Sul de Minas. “Quando me apo-
sentei, voltei para minha terra natal 
e decidi começar a cultivar essas 
frutas. A Epamig me ajudou muito 
no início e até hoje recebo visitas da 
equipe de pesquisadores para ava-
liarem o desempenho e a saúde das 

plantas”, conta Luiz Antônio.
Outro produtor que se aventu-

rou no mercado de pequenas fru-
tas é Hebert Sales, proprietário 
da Fazenda Tuiuva, localizada 
entre os municípios de Maria da 
Fé e Cristina. Lá, ele conta com 
1,2 mil pés do mirtilo Biloxi, que 
apresenta alto valor agregado no 
mercado brasileiro. “É uma fru-
ta muito procurada e de difícil 

manejo. O que nos surpreendeu 
é que os pés produziram mirtilo 
o ano inteiro, favorecidos pelo 
microclima e o baixo índice de 
umidade da região. Ano passado, 
por exemplo, conseguimos colher 
o dobro de frutas esperadas para 
o período”, celebra Hebert, cuja 
propriedade também recebeu vi-
sita de pesquisadores da Epamig. 
(Agência Minas)

A raça é muito importante para o pecuarista que deseja 
obter uma produto de qualidade e com precocidade, au-
mentando o seu lucro

fêmeas. Os capados podem atingir 
500 quilos, enquanto os reproduto-
res de exposição oscilam entre 300 
e 350 quilos.

Pelagem Avermelhada, vermelho 
dourado (que apresenta mais ten-
dência à produção de banha). Suas 
cerdas são lisas e o couro é grosso 
e macio. Outras Características Ca-
beça média, pescoço curto, corpo 
grande, maciço e liso. Aspectos mais 
importantes de sua produtividade 
A produtividade da raça é bastante 
alta, com a qual sua popularidade 
está conectada. Em primeiro lugar, 
os Duroc são muito precoces. Em 
segundo lugar, eles têm alto ganho 
diário simplesmente irrealista – 750 
a 950 gramas.

Assim, com a idade de seis me-
ses, eles conseguem atingir um peso 
de 100 kg, com um grande teor de 
gordura nesse ganho.

Na idade adulta, o peso do atin-
ge cerca de 330-370 kg. A porca pesa 
muito menos – apenas 240-320 kg.

Quando atingem o peso de aba-
te, o valor médio de rendimento 
total obtido é cerca de 80%, mas 
apenas a carne – de 58 a 70%. Nes-
te caso, a espessura da gordura é 
de apenas 17-18 milímetros. No 
entanto, a própria carne tem muita 
gordura intermuscular, cuja quan-
tidade em relação à quantidade 
total de carne é de 3,93%. Graças a 
esta característica a carne é rica em 
calorias, mas tem boa suculência e 
qualidades de sabor incomum. Tal 
estrutura de carne é rara e altamen-
te valorizada. (Portal Comprerural)



Montes Claros, quarta-feira, 22.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5regiOnal

Baianeiros, Negruxo e MC Rogerinho Baianeiros, Negruxo e MC Rogerinho 
tornam noite de segunda-feira inesquecível tornam noite de segunda-feira inesquecível 

Sindicato de Janaúba repudia à tentativa de Sindicato de Janaúba repudia à tentativa de 
invasões de fazendas no municípioinvasões de fazendas no município

Cimams apresenta o SIM a ColunaCimams apresenta o SIM a Coluna
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Desfile de blocos, shows com 
muito arrocha, axé e bregadeira ro-
mântica fizeram a noite desta segun-
da-feira (20/02), do Pirafolia 2023, 
tornar-se inesquecível para os milha-
res de foliões, que abarrotaram a Pra-
ça de Eventos, como também para os 
artistas que fecharam o quarto dia de 

festividades momescas em Pirapora.
Com muita vivacidade e alegria 

radiante, o Bloco da Melhor Ida-
de adentrou na Avenida Salmeron 
composto por idosos, jovens, crian-
ças e famílias, mostrando para todo 
mundo a importância de “saborear a 
Saúde e Viver”. Na sequência, a fu-

são dos Blocos do Burrão e do Miga, 
Sua Loka tomou conta de todo o 
espaço, com muitos foliões vestidos 
a caráter, valorizando a tradição e a 
irreverência de cada bloco.

No Palco 1, os mineiros da Ban-
da Baianeiros levaram os foliões a 
sentir o clima do carnaval baiano, 

explorando o axé music e convocan-
do todos para dançar e pular. Com a 
mesma intensidade (no Palco 2), os 
representantes de Pirapora na noite, 
Negruxo e Banda Duswing compro-
varam, mais uma vez, o grande talen-
to com um show que exigiu muita 
disposição e energia do público.

Com o nome nos principais 
rankings nacionais de aplicativos de 
streaming, MC Rogerinho era uma 
das atrações mais esperadas do Pira-
folia 2023. O jovem, que é uma das 
referências da bregadeira romântica 
(que associa o brega com o funk), 
ao entrar no Palco 1 se surpreen-

deu com toda a extensão da Praça 
de Eventos ocupada pelos milhares 
que o aguardavam. Distribuindo 
muita simpatia e interagindo com 
os fãs, MC Rogerinho cantou seus 
principais hits, acompanhado com 
a empolgação do público. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

O Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Janaúba divulgou uma Nota 
de Repúdio contra a tentativa de 
invasões de fazendas registradas 
no sábado (18), próximo ao trevo 
de acesso do distrito de Barreiro 
da Raiz.

A nota parabeniza a ação da Po-
lícia Militar do 51° BPM - Guardi-
ões da Serra Geral com equipe de 

22 policiais e supervisão do capi-
tão Araújo e do sargento Leandro, 
“que impediram que os meliantes 
pudessem adentrar as proprie-
dades PRODUTIVAS para roubar 
e saquear as mesmas”, destaca a 
nota assinada pelo presidente do 
Sindicato dos Produtores Rurais 
de Janaúba, Huarrison Antunes 
Cangussu e que destaca: “Exigimos 

respeito a classe dos produtores 
rurais e solicitamos que as institui-
ções federais e estaduais envolvi-
das tratem o caso de acordo com 
o que a Lei determina. Que o judi-
ciário cumpra o papel de assegurar 
o direito da propriedade privada, 
garantida na Constituição, tratan-
do os fatos com agilidade”.

A nota pede ainda que os go-

vernos, bem como o Ministério da 
Agricultura e Pecuária e Instituto 
Nacional de Colonização e Refor-
ma Agrária tomem providências 
e adotem medidas severas que 
restabeleçam a ordem e a paz no 
campo.

O documento ressalta ainda 
que o Sindicato dos Produtores 
Rurais de Janaúba, instituição que 

representa os Produtores Rurais, 
condena os crimes cometidos con-
tra o agronegócio e banalização 
que vem ocorrendo nas discussões 
sobre o direito de propriedade.

“O Brasil, terceiro maior pro-
dutor de alimentos do planeta, 
só conseguirá reverter a imagem 
equivocada de seus sistemas de 
produção, quando apresentar po-

líticas públicas eficazes de incen-
tivo aos produtores, acesso à tec-
nologia e garantia de segurança, 
punindo de forma exemplar quem 
instiga, coordena e participa de in-
vasões”, frisa a nota do Sindicato 
dos Produtores Rurais de Janaúba 
que reafirma a posição em defesa 
aos Produtores Rurais e ao Agrone-
gócio Brasileiro.

Apresentação do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Ci-
mams) e alinhamento do projeto 
de lei de filiação do município ao 
Serviço de Inspeção Municipal 
Regional  (SIM). Esta foi a pauta 
da reunião realizada na prefeitura 
de Coluna, no Vale do Jequitinho-
nha).

Além do prefeito de Coluna, 

Sady Ribeiro Damas, também par-
ticiparam da reunião os prefeitos 
de São José do Jacuri, Cláudio 
José Santos Rocha; e de São Pe-
dro do Suaçuí, Euzébio Teixeira 
de Souza, técnicos da Emater e da 
prefeitura de Coluna.

Os técnicos Jucélio Cardoso e 
Karla Magalhães apresentaram as 
atividades que vem sendo desen-
volvidas pelo Cimams e os bene-

fícios que trazem aos municípios 
consorciados, em especial o Ser-
viço de Inspeção Sanitária Muni-
cipal Regionalizado. Os prefeitos 
também foram informados da 
existência de recursos em conta, 
oriundos de convênio formaliza-
do entre o Cimams e o Fundo Es-
pecial de Defesa do Consumidor 
do Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais.

Sobre a implantação das duas 
primeiras unidades no Vale do 
Jequitinhonha, a previsão é de 
que aconteça ainda, no primeiro 
trimestre de 2023, com sedes nas 
cidades de Diamantina e Serro.

Durante a reunião, os prefei-
tos participantes informaram que 
além deles, outros seis municí-
pios: Água Boa, Cantagalo, Santa 
Maria, São S. do Maranhão, Frei 

Lagonegro, e Peçanha estavam 
conglomerados na forma de um 
consórcio e se organizando para 
estruturar o SIM. Mas diante da 
proposta apresentada estão op-
tando por integrar ao Cimams de-
vido a capacidade técnica e da já 
implantação do serviço de forma 
mais breve.

Os três prefeitos presentes 
solicitaram ao Cimams uma nova 

agenda com todos os nove muni-
cípios. Ficou definida a reunião 
para o dia 11 de março de 2023, 
onde acontecerão as tratativas de 
consorciar. Sendo que a ideia inicial 
é de que seja elaborado novo pro-
jeto para ser apresentado ao Fundo 
Estadual de Defesa do Consumido 
com o objetivo de que seja criada 
uma nova regional. (ARTHUR JÚ-
NIOR – Colaborador)

    PIRAFOLIA
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O SUCESSO ESTRONDOSO DOS 
DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS

Mais uma vez a nossa estrela brilhou. Dando sequência 

às comemorações dos nossos 28 ANOS DE COLUNISMO, 

marcamos mais um ‘gol de placa’, em nossa VITORIOSA 

TRAJETÓRIA, quando promovemos, na semana passada, na 

cervejaria GOSTEI, a noite encantada dos DESTAQUES DE 

TODOS OS TEMPOS. A noite temática que reviveu os anos 

de 1950, 60, 70, 80, 90 e 2000, arrasou repercutindo em todas 

as rodas. Na abertura, a consagrada cantora mineira DÉBO-

RA GUEDES deu o tom do que seria a supernoite, revivendo 

a Bossa Nova e posteriormente homenageando as grandes 

divas da MPB. Ela deu um show de interpretação, revivendo 

GAL COSTA, ELIS REGINA, MARISA MONTE, ELZA SOARES, 

CLARA NUNES, SANDRA DE SÁ, SANDY E OUTRAS DIVAS.

EM SEGUIDA, O bloco sensação do carnaval LOS FULE-

ROS, subiu ao palco num espetáculo APOTEÓTICO, levou o 

público ao delírio com as eternas marchinhas dos anos de 

1950 e 60, o Samba raiz, o Frevo e o Axé romântico dos anos 

de 1990. A noite foi artisticamente rica, LUCIANO DE JESUS 

E ROMILDA, talentos de ouro da dança de salão, encantaram 

a todos com o fino dos boleros dos anos 1950 e; a lambada 

dos anos 1990. 

O forrozeiro ELTON PITBULL fervilhou a pista revivendo 

o fino do brega e do forró. Ele comemorou 25 anos de carrei-

ra na supernoite em grande estilo. Vários nomes de todas as 

gerações receberam o diploma DESTAQUES DE TODOS OS 

TEMPOS. 

E este colunista se emocionou ao receber uma placa de 

reconhecimento pelos 28 ANOS DE COLUNISMO, ofereci-

da pelo VITORIOSO casal LANDULFO SANTANA PRADO 

(CONSAGRADO ESCRITOR DO INSTITUTO HISTÓRICO 

E GEOGRÁFICO) e sua elegante esposa VERA LÚCIA SAN-

TOS SOUZA, uma das grandes estrelas da nossa carreira na 

reportagem social. A entrega da placa foi um momento de 

emoção e reconhecimento, deste casal querido. 

O som eletrônico com os sucessos internacionais e das 

DISCOTEQUES fechou a noite, que vem sendo comentadís-

sima.   Nas redes sociais vocês conferem fotos de Silvana 

MAMELUQUE e também nesta coluna, além das imagens do 

cinegrafista de muito talento THALES MENDES. SÁBADO, 

às 13h30, na TV GAZETA, dentro do programa João Jorge em 

Revista, vocês conferem um compacto dos grandes momen-

tos desta promoção.

Aqui, com as grandes estrelas Naide Abreu; Vera Lúcia 

Souza; a atuante vereadora, Graça da Casa do Motor e; Rita 

Cristina

NOITE DE ESTRELAS, MICAELLE PINHEIRO, SILVANA 

MAMELUQUE e a competente cerimonialista GLAUCIA 

LADEIA. Elas pararam Tudo!

Nati Almeida grande educadora, presidente do bloco LOS 

FULEROS recebeu das mãos de Feli Tupinambá

AS belas homenageadas LUZIA, na área de construção civil 

e; Heide Maia, na estética

O competente André Luiz, assessor do deputado ARLEN 

SANTIAGO na Assembleia de Minas e sua elegante esposa 

Mônica

O vice-prefeito de Moc, Guilherme GUIMARÃES entregou 

o diploma a aplaudidíssima educadora CÉLIA GUEDES, que 

comanda a unidade PROZ. APLAUSOS!

O grande destaque do poder jovem LUCAS DHIEGO, vice-

-prefeito de CAPITÃO ENÉAS, recebeu das mãos do jornalista 

Vinícius Santos

Estrelas de primeira grandeza brilharam na noite, Fati-

nha, Diana Barbosa sempre chique, Thais Batista sempre 

maravilhosa, a adorável Denise, Feli Tupinambá, no estilo 

anos 60 e; a queridíssima LILI NETO

O VITORIOSO casal Rogério e Cleudima de Paula, ela 

uma das belas homenageadas da noite

Clicados pelo grande talento do Instituto Histórico e 

Geográfico, Norival Silveira, aqui estamos com o elegante 

casal vip Landulfo Prado e Vera Lucia, que de maneira ele-

gante nos homenagearam

Aqui, em entrevista a TV Gazeta, durante a festa o vice-

-prefeito GUILHERME GUIMARÃES, foi o mais aplaudido da 

noite. Ele foi homenageado como o melhor vice-prefeito de 

todos os tempos
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Programa visa acabar com a fila das Programa visa acabar com a fila das 
eletivas e agilizar o diagnóstico de eletivas e agilizar o diagnóstico de 
dengue e chikungunya em Mocdengue e chikungunya em Moc

Metas cumpridas e desafios Metas cumpridas e desafios 
para 2023 são apresentados para 2023 são apresentados 
pela Vigilância Sanitáriapela Vigilância Sanitária

Intensificado o Intensificado o 
‘fumacê’ na cidade de ‘fumacê’ na cidade de 
Montes Claros Montes Claros 

O prefeito de Montes Claros 
publicou o Decreto Municipal 
nº 4.508, instituindo um grande 
Programa Municipal, denomina-
do “Saúde aos Montes”. A inicia-
tiva, que busca uma grande me-
lhoria para a saúde do povo de 
Montes Claros, vai permitir gran-
des avanços na área da Saúde.

Entre as várias mudanças pre-
vistas está a disponibilização de 
mais de R$ 30 milhões para vá-
rias áreas. A principal aplicação 
dos recursos será destinada para 
a realização de cirurgias eletivas 
e procedimentos clínicos que es-
tão com sua demanda reprimida, 
especialmente depois da pande-
mia, já que durante esse período 
a recomendação no país era para 
que as pessoas só fizessem pro-
cedimentos médicos de urgên-
cia, para evitar o contágio pela 
Covid-19. Esse grave problema 
agora será solucionado.

Para garantir a realização das 
cirurgias, o decreto determina 
até que seja feito o pagamento 
das cirurgias e procedimentos 
pelo mesmo preço pago aos pla-
nos de saúde. Podem inclusive 
serem contratados outros hos-
pitais para dar cumprimento à 
demanda da população.

O programa “Saúde aos Mon-
tes” ainda prevê a implantação 
do Centro Colaborador, que 
funcionará como laboratório re-
gional, realizando exames labo-
ratoriais para o diagnóstico de 
doenças como a chikungunya, 
covid-19, dengue, tuberculose e 
zika, entre outras, agilizando de 
maneira considerável a identifi-
cação de doenças e o início do 
tratamento adequado.

A implementação de serviços 
especializados para o atendi-
mento das pessoas em condi-
ções crônicas como gravidez de 

alto risco, hipertensão arterial 
e diabetes também faz parte do 
escopo do programa, que ofere-
ce assistência especializada para 
pacientes do Programa Estraté-
gia da Saúde da Família (ESF). 
A ação ainda inclui a realização 
de consultas especializadas e 
exames diagnósticos, bem como 
o tratamento e acompanhamen-
to dos pacientes cadastrados e a 
adoção e ampliação de Práticas 
Integrativas e Complementares 
com o objetivo de propiciar uma 
melhor qualidade de vida ao ci-
dadão.

Por fim, o programa ainda vai 
facilitar o repasse de verbas para 
a Saúde, acabando com a buro-
cracia desnecessária.

Com essas medidas, a Prefei-
tura espera atingir seu principal 
objetivo: cuidar bem das pesso-
as, com responsabilidade e trans-
parência!

A Vigilância Sanitária da Prefei-
tura de Montes Claros realizou uma 
reunião de apresentação das metas 
cumpridas no ano de 2022 e a pro-
gramação das atividades e desafios 
para o ano de 2023.

A reunião contou com a partici-
pação da Diretora de Vigilância em 
Saúde da Prefeitura, Maria Clara 
Lelis, e da secretária municipal de 
Saúde, Dulce Pimenta. O gerente do 
órgão fiscalizador, Sinvaldo Pereira 

da Silva, destacou os avanços do se-
tor nos últimos anos: “alcançamos 
recordes nos resultados referentes 
a licenciamentos, fiscalizações e ou-
tras atividade inerentes do serviço”.

Sinvaldo ainda salientou que “as 

ações desenvolvidas refletem a dedi-
cação dos servidores e a constante 
busca pelo aperfeiçoamento dos 
processos de inspeção, o que resulta 
em oferta de produtos e serviços de 
qualidade para a população”.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros informou que intensificou o 
combate ao Aedes aegypti (mos-
quito da dengue) e ao Culex 
(muriçoca) em todas as regiões 
da cidade, priorizando os bairros 
com alto índice de incidência e 

infestação.
A Secretaria Municipal de Saú-

de, em parceria com a Secretaria 
de Estado da Saúde-SES/MG, 
reforçou sua frota de veículos 
e capacidade operacional para 
pulverizar o inseticida através do 

carro fumacê/UBV.
Para garantir a eficácia da 

ação, a rota será realizada nos 
seguintes horários: noite (de 18 
às 22 horas); madrugada (de 5 às 
8 horas); para mais informações: 
2211-4400 ou 0800 283 3330.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem mata a ex-esposa e comete Homem mata a ex-esposa e comete 
suicídio em Ninheirasuicídio em Ninheira

Van que transportava Van que transportava 
pacientes de para pacientes de para 
Rio Pardo de Minas Rio Pardo de Minas 
capota na BR-251capota na BR-251

Jovem é atingido por tiros de frente a um Jovem é atingido por tiros de frente a um 
bar, em Montes Clarosbar, em Montes Claros

Homem morre afogado durante festa em Homem morre afogado durante festa em 
São João da LagoaSão João da Lagoa

Na manhã dessa segunda-feira 
(20), um homem, de 48 anos, ma-
tou a ex-esposa, de 50, e se suici-
dou logo em seguida, em Ninhei-
ra, no Norte de Minas. De acordo 
com o sargento Antônio Oliveira, 
comandante do destacamento do 
município, a vítima, Elisene Zânia 
Gonçalves entrou em uma merce-
aria, localizada no centro da cida-
de, e contou para um funcionário 
que o ex-companheiro estava bas-

tante nervoso.
O homem chegou num carro, e 

entrou no local com um revólver 
nas mãos. Ele puxou a mulher a 
força para fora e fez um disparo, 
quando a vítima caiu no chão, ele 
atirou novamente. A PM confir-
mou que a ex-mulher foi atingida 
com dois tiros, e que chegou a ser 
socorrida e levada para um centro 
médico, mas ela não resistiu e 
veio a óbito. 

Depois de ter atirado contra a 
mulher, o homem atirou em sua 
própria cabeça e morreu no local. 
Segundo a polícia, o suspeito e a 
vítima tiveram um casamento de 
14 anos, e haviam se separado há 
mais de um ano. Juntos eles tive-
ram um filho, de 12 anos.

O sargento informou que a 
vítima já havia registrado um Bo-
letim de Ocorrência, por ameaça 
feita pelo suspeito, em julho de 

2022. “Ela requereu uma medida 
protetiva. A Polícia Militar, com 
intuito de dar suporte a vítima e 
desestimular o autor a cometer 
qualquer crime, passou a realizar 
visitas tranquilizadoras aos envol-
vidos. Foram feitos vários acompa-
nhamentos, no entanto, de acordo 
com a própria vítima, o autor havia 
saído de casa em função de medida 
protetiva e não a procurou mais. A 
vítima informou que a situação en-

tre os dois estava pacificada e desde 
o ano passado não procurou mais 
a Polícia Militar. De acordo com 
testemunhas, a vítima estava com 
a medida protetiva vencida e não 
tinha mais contato com o ex-com-
panheiro”, conta.

A polícia apreendeu a arma usa-
da no crime, um revólver calibre 
38. A perícia da Polícia Civil esteve 
no local para realizar os trabalhos 
de praxe. 

Elisene era servidora pública 
municipal e trabalhava no setor 
de educação e cultura. A Prefeitura 
de Ninheira divulgou uma nota de 
pesar nas redes sociais, e prestou 
solidariedade aos familiares e ami-
gos. “Neste momento de profunda 
dor e pesar, a administração mu-
nicipal manifesta aos familiares e 
amigos, expressando as mais sin-
ceras condolências pela partida 
precoce”.

Nessa segunda-feira (20), van 
capota na BR-251, em Montes Cla-
ros, e deixa sete pessoas feridas. De 
acordo com o Corpo de Bombeiros, 
o veículo de Rio Pardo de Minas 
voltava ao município transportando 
pacientes que realizaram tratamen-

to médico em Montes Claros.
Segundo os bombeiros, o con-

dutor da van perdeu o controle da 
direção na altura do km 493 e em 
seguida, capotou fora da rodovia. 
Os sete ocupantes tiveram feri-
mentos leves e foram levados para 

hospitais de Francisco Sá e Montes 
Claros pelo Samu e o Corpo de 
Bombeiros. O trânsito na rodovia 
foi controlado por uma guarnição 
da Polícia Rodoviária Federal, e fi-
cou interditado durante o resgate 
das vítimas.

Em Montes Claros, um adoles-
cente foi baleado em frente a um 
bar, no domingo (19). De acordo 
com a Polícia Militar, o menor, de 
16 anos, já havia sido socorrido por 
familiares e estava em um hospital 
da cidade, no momento em que a 

equipe foi acionada.
O jovem relatou à polícia que 

estava em frente ao bar, no bairro 
Santa Cecília, quando dois homens 
chegaram numa caminhonete e um 
dos suspeitos atirou várias vezes em 
sua direção. Quando a vítima se deu 

conta de que tinha sido atingido, 
ela correu para a sua casa.

Os homens fugiram logo de-
pois de efetuar os disparos. A mãe 
do menor contou que escutou os 
tiros e abriu o portão de casa para 
ver o que tinha acontecido. Assim 

que percebeu que o filho tinha sido 
atingido ela socorreu o filho e o 
levou para o hospital. A vítima foi 
atingida nos dois braços, na mão, 
na perna e no tórax. Segundo o Bo-
letim de Ocorrência, o adolescente 
iria ter que passar por uma cirurgia 

e estava em estado grave.
O jovem relatou não ter conhe-

cimento da motivação do crime, no 
entanto, segundo a mãe da vítima, 
a ação pode estar relacionada a um 
acerto de contas, pois um dos sus-
peitos possui desavenças com o pai 

do menor.
A perícia foi até o local e coletou 

duas cápsulas vazias e uma percu-
tida, não deflagrada de calibre 38. 
A polícia realiza buscas pelos dois 
suspeitos.

Um homem morreu afogado em 
uma lagoa durante uma festa de car-
naval em São João da Lagoa, nesse 
domingo (19). Conforme o Corpo 

de Bombeiros, a vítima, de 29 anos, 
estava na festa, às margens da la-
goa, quando decidiu entrar no local 
para nadar, já pela madrugada de 

domingo. Segundo testemunhas, o 
homem nadou até o vertedouro e 
afundou na água, enquanto tentava 
voltar para a margem.

Uma guarnição do Corpo de 
Bombeiros foi até o local para pro-
curar pela vítima, mas encerraram a 
ação às 18h, sem êxito. Já pela noi-

te, populares acionaram novamente 
os bombeiros quando avistaram o 
corpo boiando. Os militares infor-
maram que a vítima foi retirada de 

um local com três metros de pro-
fundidade. A Prefeitura de São João 
da Lagoa publicou uma nota de pe-
sar lamentando o ocorrido.
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Igreja celebra início da Quaresma e Igreja celebra início da Quaresma e 
lança Campanha da Fraternidade, lança Campanha da Fraternidade, 
em Montes Clarosem Montes Claros

Dom José Carlos é empossado Dom José Carlos é empossado 
arcebispo de Montes Clarosarcebispo de Montes Claros

Tempo litúrgico de preparação 
para a Páscoa, a Quaresma começa 
nesta Quarta-feira de Cinzas (22). 
Na Catedral Metropolitana Nossa 
Senhora Aparecida, às 7h, o arce-
bispo Metropolitano de Montes 
Claros, dom José Carlos de Souza 
Campos presidirá missa com o rito 
de imposição das cinzas. 

A celebração também marca a 
abertura da Campanha da Frater-
nidade 2023, que tem como tema 
“Fraternidade e Fome” e o lema 
“Dai-lhes vós mesmos de comer” 
(Mt 14,16). 

No domingo (19), durante a sua 
missa de posse, dom José Carlos 
disse que a fome não é um proble-
mas para Deus resolver. “É para nós 
mesmos resolver. O que faremos? 
A pergunta e a resposta devem ser 
plural, incomodar crentes e não 
crentes e gerar soluções efetivas e 
afetivas”, destacou o arcebispo.

QUARESMA - A exemplo de Je-

sus, que se retirou no deserto por 
40 dias para orar e jejuar antes de 
iniciar sua vida pública, os cristãos 
são convidados a um “retiro e reco-
lhimento” em vista das celebrações 
dos mistérios da Paixão, Morte e 
Ressureição do Senhor. 

Para vivenciar com profundida-
de o processo de conversão qua-
resmal, a Igreja propõe um cami-
nho baseado em três práticas que 
se desdobram em muitas outras: o 
jejum, a oração e a esmola (carida-
de), que “exprimem a conversão, 
em relação a si mesmo, a Deus e 
aos outros”.

Tanto na Quarta-feira de Cin-
zas quanto na Sexta-feira da Pai-
xão, a Igreja Católica prescreve 
o jejum e a abstinência de carne 
como um sacrifício em memória 
da Paixão de Cristo, que entregou 
a sua carne para a salvação da hu-
manidade.

A abstinência de carne é prescri-
ta a todos os maiores de 14 anos, 

enquanto o jejum, aos maiores de 
18 anos até os 59 anos. As pessoas 
doentes ou que estão muito debili-
tadas não estão obrigadas a cumpri-
rem esse preceito. 

FRATERNIDADE E FOME  - Há 
60 anos, a Igreja no Brasil realiza, 
durante a Quaresma, a Campanha 
da Fraternidade (CF), como convite 
aos cristãos para refletirem sobre 
as realidades da sociedade que ne-
cessitam de atenção especial e de 
ações concretas na perspectiva da 
caridade. 

Pela terceira vez em sua histó-
ria, a CF trata da temática da fome, 
assim como foi nos anos de 1975 
e 1985. Com o lema “Dai-lhes vós 
mesmos de comer” (Mt 14,16), a CF 
2023 tem como objetivo geral sensi-
bilizar a sociedade e a Igreja para o 
enfrentamento do flagelo da fome, 
por meio de compromissos que 
transformem esta realidade a partir 
do Evangelho.

Ao ser empossado, dom José 
Carlos, de 55 anos, que é natural 
de Itaúna, destacou que, além de 
continuar o trabalho de evangeliza-
ção da Igreja, tem como meta o en-
frentamento dos problemas sociais, 
econômicos e habitacionais da 
região. Para isso, pretende contar 
com a união e a parceria de todos. 

“Não conheço, hoje, com pro-
fundidade necessária, nem a reali-
dade social, nem cultural, nem ecle-
sial do Norte de Minas. Mas tenho 
o coração aberto, inteiro, como um 
enviado missionário, por decisão 

em servir com alegria”, declarou o 
arcebispo.

Ele afirmou ainda que vai bus-
car a aproximação com as comu-
nidades não apenas do ponto de 
vista virtual, mas presencialmente. 
“Queremos conhecê-los e amá-los, 
dia após dia, olhos nos olhos. Que-
ro conhecê-los nos encontros, no 
caminho, na convivência fraterna. 
A vida e os encontros de cada dia 
serão a nossa biografia, a nossa his-
tória como igreja montes-clarense”, 
disse.

Dom José Carlos é o nono bispo 

(e o quarto arcebispo) a comandar 
a Arquidiocese da cidade-polo do 
Norte de Minas (413,4 mil habi-
tantes), criada em 1910 pelo Papa 
Pio X, com abrangência de 69 paró-
quias e 40 municípios.

Nomeado pelo papa Francisco 
em 14 de dezembro de 2022, ele 
foi empossado após um período de 
vacância da Arquidiocese de Mon-
tes Claros de mais de um ano, ini-
ciado em 9 de dezembro de 2021. 
Naquela data, seu antecessor, dom 
João Justino de Medeiros Silva, foi 
nomeado arcebispo de Goiânia.

“A fome é um problema para nós mesmos resolver”, disse dom José Carlos de Souza Campos, no 
domingo (19), durante a missa de sua posse como novo arcebispo de Montes Claros

Dom José Carlos foi empossado e presidiu a missa em cerimônia na igreja Catedral de Montes Claros
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Deodora se faz de vítima para o Coronel, que a acolhe. Dagmar vê o dois juntos e vai 
embora. Fubá Mimoso vai atrás de José no escritório, e Firmino e Tomás se preocupam. 
Nivalda orienta Cira a espionar Noé. Deodora humilha o Coronel. Lorena vê Dagmar cho-
rando e tenta consolar a mãe. Timbó conta seu plano para Xaviera, Anita e Shop Cênti. 
Noé procura o Coronel e os dois se enfrentam. Tertulinho, com raiva, rasga uma foto dele 
com José e torce pela morte do irmão. 

Kate tem uma ideia para ajudar Theo. Jenifer descobre que Sol fez uma tatuagem igual à 
do namorado que tinha na época. Theo consegue sair do restaurante sem ser visto por Ben 
ou Lumiar, e Kate exige que ele a leve para casa. Hugo avisa Orfeu da presença de Theo no 
bairro e ele manda o rapaz dar um recado para o vilão. Jenifer ouve uma conversa entre Sol 
e Marlene sobre seu pai biológico. Lumiar tenta convencer Ben a entrar com a ação contra 
a seguradora sem a família de Sol, mas ele não aceita e a deixa irritada. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 5

EG
SAMBALATE
TOOUEX

PRESBITERO
ATRÃSD
DIASOPIO

MADRIDRE
DDESLEAL

ZERARMIRE
DERITAV
ALIANÇAI
MEDDST
AVERIGUEI
SAUANNC

AC
ORRENTADO

Inimigo de
Neemias
(Ne 4:1)

Aquele
que come 
excessi-
vamente

Desejo do 
ganancio-

so

Segundo
e terceiro
livros da

Bíblia

Ozzy
Osbourne,
cantor de

rock

Rumar;
caminhar

Espiona-
gem

Sete (?),
duração

da páscoa
(Êx 12:15)

A psique
primitiva
(Psican.)

A nona
letra do
nosso

alfabeto

Real (?),
clube

espanhol

É extraído
da

papoula

Altar de
sacrifícios

(Ant.)

Quitar;
saldar

Imperati-
vo plural
do verbo

"ir"

Trem de
Alta Velo-

cidade
(sigla)

Enviar,
em inglês

Rua, em
francês

Amarrado;
encadeado

Letra do
dígrafo de

"carro"

Embarca-
ção de
Cabral

Local onde Saulo
ouviu: "Saulo, Saulo,

por que me
persegues?" (At 9:4)

Semente de (?): é
comparada por Jesus
ao Reino dos Céus

(Lc 13:19)

"O (?) ao
amado
Gaio, a

quem em
verdade
eu amo" 

(III Jo 1:1)

Olhe fixa-
mente

Indiano,
em inglês

Desonesto

Absolver; 
perdoar

(?) Marley,
cantor

Serra, em
espanhol

Emissora da TV paga
que exibe o

programa "Saia
Justa"

A de Deus
com Noé
e seus
filhos,

depois do
Dilúvio,

foi simbo-
lizada por
um arco-
íris (Gn

9:14-15) 

Anfíbios de
pele lisa

Daniele Su-
zuki, atriz

Medicina
(abrev.)
Apurei; 

investiguei

3/rue. 4/send. 6/indian — sierra. 9/sambalate. 10/presbítero.

Ari entrega o documento de união estável assinado para Guerra. Depois que 
Moretti coloca o dinheiro no depósito e pega o envelope com o inquérito, Helô 
e Yone tentam interceptar Pilar, que acaba levando um tiro de raspão. Yone con-
segue pegar o inquérito, que Moretti deixa cair no chão. Moretti conta a Stenio 
que esteve em um tiroteio. Stenio aconselha Moretti a encontrar com Guida. 
Pilar tenta disfarçar para Helô e Creusa o ferimento à bala que tem na perna. 

Com os seguranças, Otto invade a casa de Ruth e salva Bento e João. Valdinéia 
aconselha os vilões a não se entregarem, já que vão mofar na cadeia. A partir de 
agora, Otto toma conta dos manuscritos. Tânia fica brava que os capangas não con-
seguem pegar os manuscritos de João. Na escola, Song evita Luigi. Em conversa com 
Valdinéia, Roger, Waldisney e Violeta declaram que querem fazer uma coisa boa na 
vida e que vão se entregar à polícia. Valdinéia repassa anunciação para Tânia. Os 

gêmeos Benício e Gael contam para Lorena que o público apoia ela com Mario. 

Samara então avisa que pode entregar o líder Josué e sua esposa Aruna. Ela leva o 
oficial para sua tenda. Josué e os outros guerreiros chegam à caverna onde Adonize-
deque está escondido com os outros reis. Os monarcas imploram pela vida, mas são 
executados. Samara engana Aruna e diz querer pedir desculpas. Ruth e Boã cuidam de 
Sama. Aruna cai na armadilha de Samara e é surpreendida pelo ataque do soldado de 
Jerusalém. Quemuel chega, luta com o inimigo e é ferido, mas acaba matando o oficial. 

Samara se desespera ao ver o pai ferido. Quemuel revela a verdade para Aruna. Ele diz ser seu verdadeiro pai, dá 
o último suspiro e morre. Léia grita chocada. Raabe fica aliviada ao reencontrar Salmon. Samara se desespera ao 
ver que Quemuel está morto e começa a vagar dando sinais de loucura. Dez anos se passam e os hebreus seguem 
vencendo diversas batalhas contra os povos inimigos. Mais velhos, Josué e Aruna conversam e comentam sobre o 
fato de não terem tido filhos. Iru e Jéssica brincam com o filho Matheus, de oito anos.

Fã comove Ludmilla após ter sido 
roubada em bloco e cantora promete 
ajudar: ‘Quero comprar tudo de volta’

Virgínia Fonseca sai em defesa de Zé 
Felipe e revela como percebeu crise de 
ansiedade no marido: ‘Em choque’

Ludmilla respondeu postagem 
de um vídeo em que uma fã, que 
assistia ao seu bloco no Centro do 
Rio de Janeiro, teria sido assaltada 
no Fervo da Lud.

A terça-feira (21) de Carnaval 
teve o Fervo da Lud desfilando pe-
las ruas do Centro Rio de Janeiro. 
A folia reuniu uma multidão e foi 
dedicada por Ludmilla a Preta Gil, 
que está em tratamento contra o 
câncer de intestino diagnosticado 
recentemente. “Ela desfila com a 
gente todo ano, então esse desfile 
é dedicado à nossa mãe Preta Gil”, 
disse a artista.

LUDMILLA QUER AJUDAR FÃ 
QUE FOI ROUBADA EM BLOCO

Ludmilla também se comoveu 

com a história de uma fã, que 
acompanhou seu bloco. Em um 
vídeo que circula na web, uma 
mulher fala da emoção que foi ir 
ao trio da funkeira. Mesmo após 
ter sido assaltada, a jovem era só 
sorrisos por Ludmilla ter acenado 
para ela.

Enquanto dava seu relato den-
tro do metrô, uma pessoa comen-
tou: “Eu estaria preocupada com o 
celular”. Com bom-humor, a vítima 
respondeu: “Que nada, amanhã 
compra outro”.

No Twitter, Ludmilla prometeu 
ajudar a fã a recuperar o que foi le-
vado. “O que levaram dela? Alguém 
sabe? Quero comprar tudo de volta 
pra ela”, escreveu.

LUDMILLA AGRADECE AO PÚ-

BLICO QUE COMPARECEU EM 
SEU BLOCO

Puxadora de samba enredo da 
Beija-Flor, Ludmilla saiu do desfile 
na Sapucaí direto para seu bloco. 
Depois do show, a cantora mostrou 
uma festa na piscina com a mulher, 
Brunna Gonçalves, e várias amigas.

“Cheguei em casa, tomei banho. 
Ontem, Sapucaí. Hoje, bloco. Ele 
quebrou o recorde dele mesmo 
(um milhão de pessoas presentes). 
Estou sem palavras. Obrigada por 
tudo. Muita coisa acontecendo, 
uma coisa atrás da outra. Ainda não 
consegui parar para digerir tudo. 
Só quero dizer que amo muito vo-
cês. Amanhã ou mais tarde eu volto 
aqui com palavras. Vou procurar 
palavras”, afirmou.

Zé Felipe foi socorrido por Virgí-
nia Fonseca durante uma apresenta-
ção em Paracuru após crise de ansie-
dade em cima do palco. Saiba como 
a influenciadora ajudou o cantor no 
momento difícil!

Virgínia Fonseca passou por 
um grande susto na madrugada de 
domingo (19) e precisou ajudar o 
marido, Zé Felipe, a encerrar uma 
apresentação na cidade de Paracuru, 
litoral do Ceará. Após um vídeo do 
artista viralizar nas redes sociais, o fi-
lho de Leonardo revelou que passou 
por uma crise de ansiedade enquan-
to cantava.

Nesta terça-feira (21), em entre-
vista à coluna de Leo Dias, do site 
Metrópoles, Virgínia explicou em 
detalhes como auxiliou Zé Felipe 

ao perceber que o cantor não estava 
bem durante sua performance em 
cima do palco.

“Ele estava muito animado e, do 
nada, ficou meio que em choque. Ele 
ficava mexendo no boné toda hora, 
indo até a mesa que fica em cima 
do palco tomar água toda hora, um 
olhar meio perdido”, iniciou a nora 
de Poliana Rocha.

E completou: “Tentei falar com 
ele e ele me olhou estranho e não 
conseguia responder, foi aí que en-
trei no palco. Fiquei lá com ele em 
duas músicas. Logo após, ele saiu 
falando que estava com crise de an-
siedade, orou, tomou uma água, se 
recuperou e voltou para o show”.

ZÉ FELIPE SAI EM DEFESA DE 

VIRGINIA APÓS CRÍTICAS

Antes de contar aos fãs que passou 
por uma crise de ansiedade durante 
sua apresentação, o irmão de João 
Guilherme recebeu duras críticas por 
seu ‘desânimo’ com o público. Virgí-
nia também foi alvo de comentários 
negativos por subir ao palco, e chegou 
a ser comparada com uma intérprete 
de Libras.

Zé Felipe usou as redes sociais para 
explicar que a esposa estava apenas o 
ajudando em um momento difícil no 
show de Paracuru. “Eu tive uma crise 
de ansiedade; foi a segunda vez que 
tive. Quem tem sabe o quão ruim que 
é. Virgínia me ajudou muito a terminar 
o show. Só quem estava comigo sabe 
o quão difícil foi terminar”, declarou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Atlético jogará Libertadores pela 9ª Atlético jogará Libertadores pela 9ª 
vez desde 2013; relembre campanhasvez desde 2013; relembre campanhas

Cruzeiro tem urgência por zagueiro após Cruzeiro tem urgência por zagueiro após 
saída de Brock para o Cerro Porteñosaída de Brock para o Cerro Porteño

América ganha reforço de Arthur, campeão América ganha reforço de Arthur, campeão 
com a Seleção Brasileira Sub-20com a Seleção Brasileira Sub-20

Atlético recebe propostas por Paulo Henrique, Atlético recebe propostas por Paulo Henrique, 
que pode deixar o Galoque pode deixar o Galo
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O Atlético mudou de patamar no 
cenário do futebol continental em 
2013. Comprovação disso é a fre-
quência - além do título - na Copa 
Libertadores, principal torneio do 
continente: a edição de 2023 marcará 
a 9ª participação do Galo desde 2011. 

Campanhas recentes do 
Atlético na Copa Libertadores

2013 - campeão diante do Olim-
pia (Paraguai); 2014 - eliminado nas 
oitavas de final pelo Atlético Nacional 
(Colômbia); 2015 - eliminado nas oi-
tavas de final pelo Internacional; 2016 
- eliminado nas quartas de final pelo 
São Paulo; 2017 - eliminado nas oita-
vas de final pelo Jorge Wilstermann 
(Bolívia); 2019 - eliminado na fase de 
grupos; 2021 - eliminado na semifinal 
pelo Palmeiras; 2022 - eliminado nas 
quartas de final pelo Palmeiras.

Oscilante durante a principal com-

petição nacional, o Atlético encerrou 
a Série A do Campeonato Brasileiro 
de 2022 na 7ª colocação, com 58 
pontos, garantindo vaga na fase preli-
minar da Copa Libertadores de 2023.

Esta será a segunda participação 
do Atlético nas etapas preliminares 
do torneio continental. Em 2019, o 
Alvinegro precisou superar Danubio 
e Defensor, ambos do Uruguai, para 
chegar à fase de grupos.

Naquela mesma edição, no entan-
to, o clube mineiro fez sua pior cam-
panha na história. Em um grupo com 
Cerro Porteño (Paraguai), Nacional 
(Uruguai) e Zamora (Venezuela), o 
Galo somou apenas duas vitórias em 
seis jogos e terminou na 3ª posição, 
sem se classificar para as oitavas de 
final.

As condições da instituição, ape-
sar disso, eram bem distintas dos dias 
atuais. Com a parceria do grupo co-
nhecido como 4R’s, que injeta recur-

sos diretamente no clube, o Atlético 
sagrou-se campeão brasileiro e bi da 
Copa do Brasil - dispondo de um dos 
melhores elencos do continente.

O bi da Libertadores segue sendo 
o “sonho de consumo” alvinegro. 
Nos últimos dois anos, o time que era 
comandado por Cuca amargou elimi-
nações traumáticas para o Palmeiras 
(primeiro, nas semifinais e, depois, 
nas quartas).

Com Eduardo Coudet, o Galo 
entra na etapa inicial do torneio con-
tinental em 2023 como um dos favo-
ritos a conquistar uma vaga na fase de 
grupos. O desafio na segunda etapa 
preliminar é eliminar o Carabobo, da 
Venezuela.

O jogo de ida acontece nesta quar-
ta-feira (22), às 21h30, no Estádio 
Olímpico UCV, em Caracas. A volta 
está marcada para o dia 1° de março, 
também às 21h30, no Mineirão, em 
Belo Horizonte. (Superesportes)

Com a saída de Eduardo Brock 
para o Cerro Porteño, do Para-
guai, confirmada nesse domingo 

(19), o Cruzeiro volta suas aten-
ções no mercado da bola para a 
defesa. Agora, a zaga passa a ser 

prioridade da diretoria antes do 
início da Série A do Campeonato 
Brasileiro, já que o time celeste 

Campeão do Sul-Americano 
Sub-20 com a Seleção Brasileira, 
Arthur se reapresentou ao Amé-
rica e virou opção para o técnico 
Vagner Mancini. Valorizado e mais 
experiente, o lateral-direito de 
19 anos vai disputar posição com 
Nino Paraíba, atualmente titular 
da equipe, e Thalys.  

Os atletas se reapresentaram 
no CT Lanna Drumond na tarde 
dessa segunda-feira (20), com 
Arthur como novidade. O jovem 
defensor conquistou o título sul-
-americano pela Seleção no dia 12 
deste mês, na Colômbia. Stênio, 
Kaiki e Weverton, todos do Cru-
zeiro, foram outros representan-
tes do futebol mineiro na disputa 
do torneio.  

Arthur foi um dos destaques 
do Brasil no Sul-Americano. Ele 
anotou duas assistências na com-
petição e participou de oito dos 
nove jogos da equipe comandada 
por Ramon Menezes. O lateral só 
não foi titular em uma partida no 
torneio sub-20, somando 624 mi-
nutos em campo e quatro cartões 
amarelos recebidos.  

Arthur tem contrato com o 
América até o fim de 2025. Ele 
ainda não atuou pelo Coelho em 
2023, pois estava a serviço da Se-
leção. Recentemente, a diretoria 
americana recebeu consultas - in-
clusive do Barcelona - e propostas 
pelo garoto.  

Classificado às semifinais do 
Campeonato Mineiro, o América 

briga pela melhor campanha na 
primeira fase em busca de vanta-
gem no mata-mata. O Coelho tem 
quatro vitórias e dois empates no 
Estadual e lidera o Grupo B, com 
14 pontos.  

O América volta a campo no 
próximo sábado (25), no clássico 
contra o Atlético, líder do Grupo 
A e concorrente à melhor campa-
nha do Mineiro. O jogo será às 
16h30, no Mineirão, pela sétima 
rodada.  

Depois do clássico, o América 
se reapresenta no dia seguinte e 
se prepara para embarcar para o 
duelo contra o Tocantinópolis, 
pela fase inicial da Copa do Brasil. 
(Superesportes)

Anunciado como reforço do 
Atlético em janeiro de 2023 após 
passagem pelo Juventude, o late-
ral-direito Paulo Henrique pode 
deixar o Galo com menos de três 
meses. Isso porque o jogador des-
pertou interesse de três clubes - 
dois do Brasil, sendo um deles o 
Vasco da Gama, e um do México.

Diretor de futebol do Atléti-
co, Rodrigo Caetano comentou a 
procura pelo lateral-direito de 26 
anos. “O Paulo, já desde a sexta-
-feira (17) passada, nós tivemos 

realmente consulta de três clu-
bes, um deles é o Vasco sim, pelo 
interesse na contratação do Paulo 
Henrique”, afirmou, em entrevis-
ta à Rádio Itatiaia.

“Entendemos que devemos 
que pensar a respeito com mui-
to carinho. O Paulo tem contrato 
conosco até final de 2024, então 
se for realmente uma boa propos-
ta para o Galo e para ele, como 
tende a ser, e ele tiver condições 
de ter mais minutagem e até mais 
espaço que aqui no Galo nós va-

mos pensar e levar adiante essa 
negociação sim”, completou o 
dirigente.

O Superesportes apurou que 
todas as três propostas são de 
empréstimo com opção de com-
pra. Paulo Henrique é reserva e, 
desde que estreou, tem sido alvo 
de críticas por parte da torcida 
atleticana.

O camisa 23 fez três jogos 
pelo Galo e não foi relacionado 
para a próxima partida: contra o 
Carabobo nesta quarta-feira (22), 

às 21h30 (de Brasília), pela ida 
da segunda fase, fora de casa, no 
Estádio Olímpico da Universidad 
Central de Venezuela (UCV ), em 
Caracas.

Mariano é considerado o ti-
tular da lateral direita atleticana 
atualmente. O argentino Renzo 
Saravia, anunciado como reforço 
na última quinta-feira (16), e o 
jovem Vitor Gabriel, de 16 anos, 
são outras opções do técnico Edu-
ardo Coudet para o setor. (Supe-
resportes)

conta apenas com três jogadores 
de ofício no setor.  

Para a reta final do Mineiro, 
o técnico Paulo Pezzolano terá à 
disposição na defesa Lucas Oli-
veira, Neris e Reynaldo. O trio, 
inclusive, foi titular na goleada 
cruzeirense por 4 a 0 aplicada 
sobre o Villa Nova, no estádio 
Castor Cifuentes, em Nova Lima, 
pela 6ª rodada do Estadual, nesse 
sábado (18). 

Entretanto, se o treinador uru-
guaio optar por escalar a equipe 
na formação com três zagueiros 
novamente, correrá o risco de fi-
car sem opções no banco de re-
servas. 

Uma alternativa para este pro-
blema seria Luís Felipe, contrata-
do no ano passado para compor o 
elenco. Porém, a Raposa empres-
tou o jovem de 21 anos ao Tom-
bense até dezembro de 2023 para 
ganhar mais ‘rodagem’. 

Sem muitos recursos, Pezzola-
no poderá improvisar algum atle-

ta na função, assim como fez nas 
rodadas iniciais do Estadual com 
Wesley Gasolina. O lateral-direito 
foi recuado para compor a linha 
de defesa com Brock e Oliveira 
nas derrotas para América e Pouso 
Alegre, ambas por 1 a 0. 

Por sua vez, Gasolina rompeu 
o ligamento cruzado anterior e 
teve estiramento do ligamento 
colateral do joelho direito no 
clássico contra o Atlético, no In-
dependência, em Belo Horizonte, 
e está fora de combate. O tempo 
de recuperação será longo.  

Voltando aos poucos a ganhar 
minutos pelo Cruzeiro após se 
recuperar de uma cirurgia no 
pulmão, Filipe Machado pode 
ser uma das opções emergenciais 
na zaga. O volante já atuou na 
posição ao longo da campanha 
vitoriosa da Série B e teve bom 
aproveitamento.

Machado era improvisado na 
defesa quando Brock, Oliveira 
ou Zé Ivaldo estavam suspensos. 

Pezzolano preferia escalar o meio-
-campista na posição levando em 
consideração a capacidade de saí-
da de jogo do atleta.  

Brock tinha contrato com o 
Cruzeiro até o fim de 2023.  O za-
gueiro chegou ao clube em 2021 
e disputou 85 jogos com a cami-
sa celeste. Ele anotou cinco gols 
e duas assistências na passagem 
pela Raposa. 

Neste ano, Brock foi titular 
nos dois primeiros jogos da tem-
porada - vitória por 2 a 1 sobre 
o Patrocinense e empate por 1 a 
1 com o Athletic, mas deixou a 
formação inicial contra América e 
Pouso Alegre.

O zagueiro deixou o Cruzeiro 
após receber uma proposta sala-
rial do Cerro Porteño quase três 
vezes maior do que a ofertada 
pelo clube mineiro. De acordo 
com Jorge Nicola, colunista do 
Superesportes, Brock tinha ven-
cimentos na casa dos R$ 100 mil. 
(Superesportes)
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AGORA vem chegando a gigantesca promoção dos gêmeos, Sérgio e 
Rogério Athayde, ou seja, a Baianeira, no dia 1º de abril e; em seguida a 
tradicional FEIJOADA DO THEO, no Vichi Maria.

O PREFEITO de Porto Seguro Jânio Natal continua abandonando 
Arraial D’ Ajuda. Poderia pelo menos construir um calçadão em volta 
da principal avenida, ou seja, a chamada ‘Rua do Campo’ e uma entrada 
digna. Pelo visto só quer mesmo investir em Porto Seguro. A população 
anda revoltada...

O PRESIDENTE Lula segue mandando recados para o presidente do 
Banco Central, mesmo aconselhado por ministros a evitar críticas. Lula 
disse hoje que “não interessa brigar” com Roberto Campos Neto. E que, 
se o Executivo topar, o leva para conhecer os “lugares mais miseráveis” 
do país. O atrito entre o Palácio do Planalto e o BC tem como foco a taxa 
de juros e a meta de inflação. Campos deveria topar e convidar Lula a 
visitar uma faculdade de economia.

PREFEITURA de Moc declarou situação de emergência em saúde pú-
blica no Município, em razão do surto de doenças infecciosas virais pelo 
período de 120 dias. A medida considera que o Município de Montes 
Claros enfrenta, neste momento, um cenário alarmante para a ocorrên-
cia de dengue, chikungunya e zika vírus. Para se ter uma ideia, o a última 
edição do Levantamento Rápido de Índices para Aedes aegypti (LIRAa) 
identificou um índice de infestação predial de 15%, o que equivale a 
dizer que 15 a cada 100 imóveis apresentavam focos do mosquito. É per-
tinente lembrar que o Ministério da Saúde define que índices superiores 
a 3,9% são considerados de alto risco de epidemia. A situação de Montes 
Claros se repete, infelizmente, em todo o Estado, e a população precisa 
se mobilizar para mudar esse quadro, já que quase 100% dos focos do 
mosquito são encontrados dentro das casas.

A PREFEITURA de Moc intensificou durante o feriado de Carnaval, o 
combate ao Aedes aegypti (mosquito da dengue) e ao Culex (muriçoca) 
em todas as regiões da cidade, priorizando os bairros com alto índice 
de incidência e infestação. A Secretaria Municipal de Saúde, em parceria 
com a Secretaria de Estado da Saúde (SES/MG), reforçou sua frota de 
veículos e capacidade operacional para pulverizar o inseticida através 
do carro fumacê/UBV.

O PRESIDENTE russo, Vladimir Putin, suspendeu nesta terça-feira 
a  participação russa no último tratado de controle de armas nuclea-
res feito com os Estados Unidos, alertando Washington de que a Rússia 
colocou novas armas estratégicas à disposição para combate. A Rússia 
e os Estados Unidos ainda têm vastos arsenais de armas nucleares rema-
nescentes da Guerra Fria, cujos números são atualmente limitados pelo 
New START, acordo assinado pelos dois países em 2010 e que deveria 
valer até 2026.

 A JUSTIÇA da Espanha negou recurso da defesa do jogador bra-
sileiro Daniel Alves e decidiu ontem  que ele deve seguir em prisão 
preventiva por risco de fuga elevado. 

VAP & VIP

COMO SEMPRE minhas amigas, Patrícia Demicheli e Patrícia Fonseca, ex-
pandiram charme e arrasaram com o  já famoso bloco ‘Poderosas’

GOSTEI  de rever estes amigos: Maurício Diniz Cotta, que domina o setor 
de paisagismo do Rio e trabalha na TV Globo; o empresário carioca Bernar-
do Versiani, que possui um amplo apartamento em Paris e; a campeã de 
fisiculturismo, Rosane Braga

GRUPO animado de montes-clarenses formado por Deborah Almeida, Wil-
liam Alves, Vladimir Machado, Taciana Sepúlveda, Gilvan Saraiva, Rosana 
Soares, Max Bruno e Thainá Rayane Ladeia

- ESTE JORNALISTA emoldurado por  bloco das maravilhosas amigas: Pa-
trícia Demicheli, Thaís Fonseca, Cristina Agulhon, Tatiana Amorim, Flávia 
Freitas, Cremi, Shirley, Cris dos anjos, Cristiane Molina, Luciana, Maira, Lu-
creccia, Patrícia Rangel e Vera Rodrigues

Formando sempre um bonito casal, André Colares e Beliza Santos Colares, 
que prestigiaram o fervilhante Carnaval de Arraial D’ Ajuda

AS RUAS e praças ficaram superlotadas numa  só vibração vista mesmo no 
Carnaval de Arraial

COM MINHA querida amiga Lucrécia, proprietária da Pousada ‘Bem Vira’

MAITHÊ e Léo Colares também caíram na folia
ESTE  jornalista curtiu para  valer todos os dias

Mais uma vez Arraial D’ Ajuda ficou pequeno para conter tantos turistas 
brasileiros e de várias partes do mundo. Os italianos, argentinos e franceses 
diziam impressionados com a folia deste local mágico. Foram dias de muita 
animação e eu registrei algumas presenças da nossa sociedade.

O FERVILHANTE CARNAVAL 
DE ARRAIAL D’ AJUDA 

E LÁ SE FOI O CARNAVAL  

O Brasil esteve parado nos últimos dias com o Carnaval fazendo a 
alegria do povo. Os políticos para variar também curtiram seu Carnaval 
em grande estilo. O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, 
Levis Pontes foi para Las Vesgas;o presidente  Lula com sua linda compa-
nheira Janja, foram bronzear no litoral; Pacheco deixou o Senado e veio 
para  Minas “fazer média” pois está bastante ‘queimado’ e os demais em 
suas mansões de praia ou gigantescas fazendas. O Brasil que se dane e 
os importantes projetos engavetados...

CARNAVAL EM MOC 

Fiquei sabendo que o Carnaval de rua em Moc este ano superou 
as expectativas, ruas e praças estiveram superlotadas. Meus parabéns à 
Prefeitura e aos organizadores. Também os clubes, como o famoso Max 
Mim, entrou firme nas batucadas e excelentes programações. É  o Carna-
val de Moc voltando aos bons tempos quando era comandado pelo ines-
quecível Geraldinho Gonçalves Coelho e sua Wanda, que graças a Deus, 
está aí sempre forte. Estes sim marcaram a nossa história neste setor.

NEM SEU PT QUER 

Lula vai indicar Dilma para chefiar Banco dos Brics. Presidente busca 
‘saída honrosa’ para aliada com cargo de projeção internacional, sem 
tê-la no governo. Tadinha dela: nem o PT a quer por perto.

OPORTUNISTA COMO SEMPRE FOI O PRESIDENTE LULA 

Ti Miro: 223 obras paradas herdadas por Lula vêm de seus outros 
mandatos e outras 1.100 obras remetem aos governos da também pe-
tista Dilma Rousseff. Agora Lula diz que pretende reaquecer a economia 
com a retomada de obras paralisadas. Tomara que consiga concluir, no 
mínimo, o que iniciou e deixou deteriorando.


